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Pour recevoir Aussillon, notre ville :
Des membres de votre famille 
ont quitté Aussillon pour des rai-
sons professionnelles, familiales 
ou autres, vous désirez leur faire 
partager la vie de votre com-
mune, pour cela, communiquez 
leurs coordonnées au Service 
communication de la Mairie 
d’Aussillon, la municipalité sera 
heureuse de leur faire parvenir le 
bulletin municipal.

40, boulevard de la Maylarié • 81 200 AUSSILLON
E-Mail : arnaud.electricite@cegetel.net

www.arnaud-electricite.fr

Tél. 05.63.61.27.61 ou 05.63.98.55.71
Fax 05.63.61.93.76

• INSTALLATION HABITATION 
• BÂTIMENT ET INDUSTRIE 

• ÉCLAIRAGE PUBLIC • ILLUMINATION
DÉPANNAGE • ÉLECTRO-MÉNAGER 

• S.A.V • POINT DE VENTE AU PUBLIC

Lundi Mardi Mercredi Jeudi Vendredi
9h - 12h 9h - 12h 9h - 12h 9h - 12h 9h - 12h

14h - 17h (sur rendez-vous 
uniquement) 14h - 18h (sur rendez-vous 

uniquement)
(sur rendez-vous 

uniquement)

Nouveau !
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La proximité, l’écoute et la rencontre constituent depuis le début de notre 
mandat la méthode de l’équipe municipale pour avancer. C’est un choix fort et assumé. Nos 
grandes priorités sont claires : l’éducation, la tranquillité publique, l’engagement citoyen, 
la culture, le sport. 

Les questions environnementales, les conséquences du réchauffement climatique ou les 
enjeux financiers liés aux dépenses énergétiques sont également au cœur de nos réflexions 
et projets.

Adapter nos constructions, nos aménagements mais aussi nos plantations à ces nou-
veaux paramètres est essentiel. Le regroupement de deux écoles sur un seul site, celui du 
Val, va dans ce sens. Nous créons une école à faible consommation d’énergie, offrant des 
conditions d’apprentissage de qualité et un accueil amélioré. Le projet prend forme, jour 
après jour. Il a associé dès le début ses futurs utilisateurs. Grâce à la mobilisation sans faille 
des entreprises, l’objectif est d’accueillir les élèves à la rentrée de septembre 2024.

Avec une nouvelle cantine sur place, il permettra d’économiser du temps de transport. 
Soulignons enfin l’effort de solidarité pour que les familles les plus modestes bénéficient 
d’un coût du repas de seulement 1 €. 

Nous continuerons à privilégier les investissements qui génèrent des économies. 
Cette année, les Rencontres Citoyennes de mi-mandat ont permis d’échanger avec les 

habitants sur leur quotidien. Merci d’avoir été nombreux à y participer ! 
Nombre d’initiatives locales méritent d’être mises en avant par leur qualité et leur per-

tinence. 
Je tiens à souligner le bel hommage que nous avons rendu collectivement le 11 no-

vembre à ceux qui ont donné leur vie pour notre pays. Grâce à la présence du conseil muni-
cipal des jeunes, des porte-drapeaux et Anciens Combattants, des autorités militaires, des 
forces de l’ordre et des pompiers, de la chorale d’Aussillon et de nombreux Aussillonnais, ce 
moment a été particulièrement émouvant.

Je tiens une fois de plus à remercier chaleureusement les bénévoles et les associations 
qui nous permettent de proposer de nombreuses activités et de beaux événements. Je salue 
encore les forces de l’ordre ainsi que les pompiers avec lesquels nous travaillons en étroite 
collaboration. L’année 2023 a montré, une fois de plus, l’engagement et le dévouement de 
nombreux habitants, toutes générations confondues, ainsi que des équipes municipales et 
des élus, tous soucieux de l’intérêt général.

L’année 2024 sera celle de la concrétisation de deux grands projets : la construction de 
la nouvelle école du Val et la rénovation du chenil d’Aussillon. Ce dernier deviendra enfin 
une réalité grâce à la mobilisation de tous. L’association qui porte le projet bénéficiera de 
participations financières venant de l’Etat, de la Région, du Conseil départemental, de 
la Communauté d’agglomération, de la commune d’Aussillon et d’autres communes du 
territoire.

Je vous souhaite à toutes et à tous une belle année 2024.
Votre Maire

Fabrice CabralRetrouvez les infos au quotidien
sur le site de la ville

www.aussillon.fr
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PRATIQUE

Ce couple de retraités, aux revenus non imposables, a fait évoluer leur chauffage dès 
2021 avant de passer au photovoltaïque en 2022/2023. 

Le logement fait 95m2. Murs extérieurs isolés 30 ans en arrière, ce qui avait 
entraîné une diminution d’un tiers de la consommation. Les fenêtres sont 
en double vitrage. Leur consommation électrique est d’environ 180 kwH 
(kilowatt/heure) par mois. 

La pompe à chaleur air-eau (dispositif qui capte des calories dans l’air ex-
térieur pour les injecter dans le circuit de chauffage par radiateurs à eau) va 
donc fonctionner uniquement en mode chauffage sur le circuit de radiateurs 
existant. 

→ Cette procédure du choix du mode de chauffage demande de se renseigner 
et de prendre conseil autour de soi à partir de critères de confort, de coût, 
d’économies potentielles. 

En 2021, l’étude est réalisée par une société locale pour une offre à 
11590 € TTC incluant l’étude initiale et la gestion des dossiers de de-
mandes d’aides. Il s’agit donc d’une démarche clés en mains. 

L’investissement sur leurs propres deniers s’élèvera à 2590 € TTC. Ils 
reçoivent une Prime Energie de 4500 € d’EDF, un écochèque de 1500 € 

de la Région Occitanie, et une aide ANAH de 1500 € (avec conditions de 
niveau de revenus). A leurs frais s’ajoute un diagnostic DPE de 200 euros.  Cet 
investissement s’amortit sur 6 ans à partir des 400 € annuels d’économies géné-

rés. Le reste à charge peut être financé par un prêt à taux zéro (PTZ). 

Oui, c’est possible
Investir pour économiser 
l’énergie

Deux exemples d’investissements destinés à écono-
miser l’énergie. Le premier par un couple de jeunes 
retraités aussillonnais. Le second par la ville 
d’Aussillon. 

Cet article n’a pas vocation à recommander telle 
ou telle technologie. Son objectif est de sensibiliser 
à la faisabilité d’une démarche domestique ou ins-
titutionnelle de transition énergétique. L’exemple 
domestique retenu correspond à un niveau de 
revenu et des modalités d’octroi des aides en 2021. 

Pour 2024, il est bien sûr nécessaire de réévaluer 
ces critères à l’aune de ses propres revenus et des 
nouvelles modalités d’aide. 

Une première analyse peut être faite sur le site : 
https://france-renov.gouv.fr/aides/simulation#/
En particulier le CITE (Crédit d’impôt) a été rem-
placé par MaPrimeRénov, dont l’octroi est subor-
donné aux revenus. 

Du fioul vers la pompe à chaleur et aux panneaux photovoltaïques aux Auques
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Un nouvel outil de
communication pour Aussillon

PRATIQUE

En 2022, 8 panneaux photovoltaïques sont installés, pour une 
puissance max. de 3 kwH en autoconsommation et revente du 
surplus à EDF, selon un tarif fixé au moment de l’installation 
et une durée de 20 ans. Ils ont recours à la même entreprise, 
pour un montant de 7436€ TTC, auxquels il faut rajouter 293 € 
pour une attestation Consuel de conformité de raccordement au 
réseau EDF. Dans ce domaine, les aides se limitent à la prime à 
l’autoconsommation voltaïque, versée par EDF. Dans le cas d’es-
pèce, une prime de l’ordre de 1500 €. Pour la période juin-oc-
tobre 2023, le dispositif leur a permis de ne plus dépendre d’un 
fournisseur extérieur qu’à hauteur de 64%. 

L’amortissement financier d’une telle installation prend plus de 
temps que d’autres types d’investissements énergétiques à amor-
tissement rapide. Une étude préalable précise est recommandée. 
Dans ce cas, il s’agissait d’un choix environnemental assumé. 

Conclusion : à l’heure actuelle, les dispositifs d’aide permettent 
des économies substantielles et des facilités de financement pour 
un changement de mode de chauffage. Les économies générées 
permettent parfois des retours sur investissements  inférieurs à 
10 ans, voire moins. 

Nos conseils :
• Bien se renseigner sur les aides disponibles
• Faire appel à un professionnel sérieux et référencé
• Ne pas signer inconsidérément des propositions

de prêt « forcés »

Récemment, la ville s’est abonnée à « Panneau pocket », une application à télé-
charger sur tous les téléphones portables et également disponible sur ordina-
teur (app.panneaupocket.com). Gratuite, anonyme et sans publicité, l’applica-
tion très simple d’utilisation vous donnera en temps réel des informations, des 
alertes et un agenda des manifestations de la commune.
Panneau pocket vient compléter les outils de communication de la commune, 
déjà dotée d’un site Internet, d’une page Facebook, d’Instagram, d’un panneau 
lumineux et de ce magazine bi-annuel. 

Panneau Pocket

L’éclairage public à Aussillon : 
passage complet en LED d’ici 2026 
La modernisation de l’éclairage public se poursuit avec 
le remplacement de 179 points lumineux énergivores 
par des appareils LED.  A terme, le pilotage et le suivi de 
la maintenance à distance de l’ensemble de notre réseau 
d’éclairage sera possible point par point.

Sur les 1  800 points lumineux que compte notre com-
mune, 1  420 luminaires sont désormais en technologie 
LED. Les premières factures de 2023 laissent présager des 
économies significatives, notamment grâce à la mise en 
place de l’extinction de l’éclairage public entre 23h et 5h 
du matin. Avec l’envolée des prix de l’électricité,  cette me-
sure a permis de limiter les dépenses.

Aussillon continue d’investir afin de passer en «  tout 
LED  » d’ici 2026. Certains dispositifs sont équipés de 
régulateurs automatiques avec détecteur de mouvement. 
Cet investissement, qui avoisine les 450 k€ pour finaliser 
la mise à niveau, devrait s’amortir en moins de 10 ans. 

→ Vous avez connaissance d’une réalisation exemplaire 
dans le domaine de la transition énergétique, dans la 
sphère domestique, professionnelle ou institutionnelle ? 

N’hésitez pas à en faire part à 
contact@ville-aussillon.fr 

et nous en reparlerons 
sur nos supports de communication.
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PRATIQUE

qu’est-ce que c’est ?
L’adressage

Les communes doivent mettre en place un plan de numérota-
tion de l’habitat actualisé et normé. Ce plan doit être déposé 
dans une Base Adresse Nationale (BAN) gérée par un service 
de l’État. Avec ce plan, chaque adresse obtient un point GPS qui 
correspond à l’entrée de l’habitation.

A quoi ça sert ? 
Cela permet à tous les habitants de bénéficier des mêmes condi-
tions de sécurité et des mêmes services.
L’adressage permet de faciliter l’intervention des services de se-
cours (pompier, SAMU…), l’accès aux services tels que la fibre 
optique, l’acheminement du courrier et des colis, l’aide à domi-
cile.

Et à Aussillon? 
Aussillon compte 2994 adresses et 213 voies ; de nombreuses 
habitations n’avaient pas de nom de voie ou se trouvaient dans 
des lieux dits non répertoriés. 57 voies ne respectaient pas les 
critères et ont nécessité un renommage. 
Pour la numérotation, il a fallu revoir 1865 numéros, pour sup-
primer les doublons, donner des numéros aux habitations qui 
en étaient dépourvues, supprimer les extensions (bis , ter..) et  
prévoir des numéros pour les futures constructions.

Où en est-on ? 
En octobre 2023, le Conseil Municipal a délibéré sur les nou-
velles dénominations et le plan de numérotation est terminé.

Il reste les points GPS à placer sur chaque habitation ; c’est un 
travail long et indispensable pour valider le plan de numéro-
tage. Cette dernière phase permet d’identifier des adresses qui 
seraient passées au travers de l’étude ou qui nécessitent des re-
connaissances sur le terrain.

Quelles sont les prochaines échéances ? 
Lorsque le plan de numérotage sera validé, un arrêté municipal 
déterminant les modalités de numérotage des voies sera pris.
Il précisera le mode de numération par rue, la série de numéro 
par rue (pair et impair) et la matérialisation de la numérotation.
Un courrier sera adressé à chaque habitant concerné qui pré-
cisera sa nouvelle adresse  ; il sera accompagné d’un certificat 
d’adressage qui permettra de justifier de la nouvelle adresse afin 
de lui permettre d’informer les différents organismes.
La plaque de numérotation sera fournie par la commune, et sera 
à retirer en mairie aux heures d’ouverture.
Ce sera aux habitants d’assurer la pose, l’entretien et le renou-
vellement de la plaque. La mairie veillera à accompagner les 
personnes qui auraient des difficultés avec cette nouvelle numé-
rotation.

Quand ? 
A partir de mai 2024, l’arrêté sera pris et les courriers seront 
adressés aux habitants ; le plan de numérotage sera versé dans la 
BAN début juin. Les plaques seront à disposition dès l’été.

La loi du 21 février 2022, dite loi 3 DS, a clarifié la règle de dénomination des voies 
publiques et privées ouvertes à la circulation et des lieux dits.
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RENCONTRES CITOYENNES

Rencontres Citoyennes
Retour sur les

De mi-septembre à mi-octobre 2023 se sont tenues quatre Ren-
contres Citoyennes à la mairie d’Aussillon afin de renforcer le 
dialogue direct entre habitants, élus et services municipaux. Ces  
échanges avaient été organisés par quartiers, mais chacun pou-
vait participer à toutes les réunions. 

L’avantage de la formule, par comparaison aux échanges quoti-
diens entre élus et habitants, c’est : 

1/ de proposer une présentation d’ensemble et structurée de 
ce qui a été fait, ce qui est en cours et ce qui reste  à accomplir. 
2/ de prendre du temps en commun pour écouter et prendre 
en compte les retours citoyens. 

Une centaine d’Aussillonnais ont participé à l’exercice.  

A l’issue d’une brève présentation vidéo sur le thème de la ville 
active, attractive et attentive et les chantiers et actions en cours, 
un focus a été fait sur chacun des quartiers, avant le classique 
jeu de questions-réponses qui a précédé un moment convivial.
Le tableau synthétique recense les questions ponctuelles soule-
vées et les réponses déjà apportées. (voir en page 9)

Le Magazine a choisi d’approfondir deux thèmes d’intérêt gé-
néral. Ils méritent un examen encore plus attentif car s’ils sont 
déjà bien pris en charge, leur ressenti est susceptible d’affecter le 
quotidien des Aussillonnais et leur qualité de vie :

1/ Les excès de vitesse en zone urbaine.

2/ L’occupation du domaine public.

A.- Le problème : sur certains axes comme le boulevard du Lan-
guedoc, le boulevard de la Mairie, rue de la Liberté, rue de la Ca-
ravelle, boulevard Franklin Roosevelt, rue des Ecoles, etc., des 
vitesses excessives sont parfois relevées avec possible mise en 
danger des piétons et des enfants. A cela s’ajoute le non-respect 
du sens giratoire de certains ronds-points (Auques) et le passage 
en sens interdit. On note également (Village) l’usage bruyant de 
deux roues-motorisées, ou la vitesse excessive de certains poids 
lourds sur certains axes (Languedoc, Maylarié). 

B.- Le contexte : il s’agit de distinguer le ressenti à tel ou tel 
moment, à l’occasion d’un excès, de la situation générale de la 
circulation. Les statistiques nous donnent l’état véritable de la 
circulation à Aussillon. Nous disposons 

a/ des données des radars pédagogiques 
b/ du nombre d’accidents. 

Que peut-on en conclure ?  Les données des radars montrent 
que l’immense majorité des conducteurs (près de 94%) respecte 
les limitations de vitesse de 50 km/h. Les grands excès entre 91 
et 110 km/h en ville, sont le fait d’une infime minorité (0,02%) 
soit 100 occurrences en 1 mois sur 500 000 mouvements de vé-
hicules analysés. En octobre 2023, rue des Auques sens descen-
dant on relève 3 excès supérieurs à 91 km/h sur 54700 mouve-
ments comptabilisés.  

En 2022, on a recensé 22 accidents, dont 7 corporels et 1 mortel 
(N112-Bd du Thoré/Piéton )  ; en 2023, on est à 24 accidents 
dont 7 corporels. 

C.- Les réponses. Il ne s’agit pas de relativiser le phénomène 
des excès de vitesse en ville. Un seul véhicule à deux ou quatre 
roues qui traverse la ville en ne respectant rien ni personne est 
un problème en soi. Ce sujet retient toute l’attention des autori-
tés municipales, de la Police Nationale et du Procureur. 

A titre d’exemple, il a été mis rapidement fin au mois de mai 
2023 aux agissements d’auteurs de « rodéos  urbains » à moto, 
dans le cadre d’une action coordonnée. 

Comme mesure concrète supplémentaire à l’issue des Ren-
contres, de nouveaux panneaux « Stop » vont être mis en place 
dans un premier temps. A terme, des ralentisseurs supplémen-
taires seront mis en place aux endroits qui posent problème 
afin de « casser » les prises de vitesse excessives de ceux qui ne 
respectent pas les panneaux et limitations.  Le futur boulevard 
de La Maylarié intègrera des dispositifs de ralentissement de vi-
tesse.

1/ Les excès de vitesse et incivilités routières. 
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RENCONTRES CITOYENNES

A.- Le problème : Aussillon est globalement une commune 
plutôt calme, comme en témoignent les statistiques de la police 
nationale. 

Cette tranquillité publique est le fruit du travail collectif (Com-
mune, État, associations...) et quotidien d’éducation, de préven-
tion et de médiation. 

Il arrive toutefois que des Aussillonnais s’interrogent sur les 
raisons de la présence de petits groupes ou d’individus sur le 
domaine public.

B.- Le contexte : La politique de la ville à Aussillon, en parte-
nariat avec l’Etat, les autres entités publiques, les associations 
et les bénévoles de bonne volonté a toujours recherché le bon 
équilibre entre l’éducation – qui reste la clé - la médiation so-
ciale, le dialogue citoyen, le sport, la culture, les restructurations 
urbaines, la rénovation de l’habitat et le dynamisme des entre-
prises qui créent de l’emploi.  

Notre ville a connu une crise après la quasi disparition des in-
dustries du délainage.  Le tissu social et économique en a souf-
fert. Cette situation explique l’effort supplémentaire destiné aux 
populations les plus affectées, afin d’assurer le maintien de la 
cohésion de notre territoire. A cet égard, offrir à tous les jeunes 
gens d’Aussillon un cadre structurant, une éducation de qualité 
et des perspectives pour leur avenir professionnel est un éle-
ment-clé. 

Ces efforts  sont nécessaires et portent leurs fruits. Mais ils ne 
suffisent pas toujours à éviter les situations problématiques.   

C.- Les réponses. Lorsque le dialogue et la prévention atteignent 
leurs limites, la fermeté et l’exigence en matière de sécurité et de 
tranquillité publiques s’imposent, en lien étroit avec la police 
nationale et les services de l’Etat. 

La réponse, à Aussillon, est toujours collective pour plus d’ef-
ficacité. Elle s’applique au travers du Conseil Local de Sécurité 
et de Prévention de la Délinquance (CLSPD) et du Groupe de 
Partenariat Opérationnel (GPO). 

A titre d’exemple, s’agissant de situations préoccupantes signa-
lées sur deux sites précis de la ville à l’occasion des Rencontres 
Citoyennes, ces informations ont été aussitôt prises en charge au 
sein du Groupe de Partenariat Opérationnel mis en place entre 
la commune et la Police Nationale. 
La sécurité et la tranquillité publiques font partie des premières 
libertés. La Ville d’Aussillon y attache une grande importance. 

Pour une ville de presque 6000 habitants, on compte entre 25 et 
30 atteintes volontaires à l’intégrité physique par an entre 2021 
et 2023 ( y compris les violences intrafamiliales) et entre 50 à 70 
atteintes aux biens. 

Ces chiffres placent Aussillon en-deça du risque statistique dé-
partemental. Le Tarn lui-même étant  considéré comme l’un des 
départements parmi les plus sûrs. 

Faisons collectivement en sorte que cette tendance se renforce 
à l’avenir.

2/ L’occupation du domaine public. 

Rencontres citoyennes La Falgalarié
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RENCONTRES CITOYENNES

Pour prolonger les Rencontres et le dialogue
citoyens - élus - services municipaux

Une question, une interrogation, une suggestion ?
Contacter par courriel : 

contact@ville-aussillon.fr
ou par téléphone le 05 63 91 71 80

En cas d’urgence contacter
le 18 ( Sapeurs-pompiers),
le 15 (SAMU),
le 17 ( Police-secours)
ou le 112 (Numéro européen).

Numéro Urgence Mairie : 06 43 84 74 88

En cas de difficulté à parler ou entendre
envoyez un SMS au 114.

Rencontres citoyennes Les Auques

RENCONTRES CITOYENNES 12/10/2023 - Village/Rougearié

Problématiques / Constats Zone/adresse Réalisation (FAIT/EN COURS)

Trous importants sur le chemin (profondeur 1m50 - 2m ) Lotissement Village Num 6 chemin piéton FAIT

Décharge sauvage+ odeurs nauséabondes conteneurs enterrés Cours Rougearié FAIT

Armoire téléphonique endommagée Rue Charles Peguy EN COURS

Entretien petit terrain 3F + Présence serpents + Souhait plantation 2 arbres 38 cours Rougearié EN COURS (3 F)

Gouttière façade église Village Budget 2024 ou 2025

RENCONTRES CITOYENNES 14/09/2023 - Quartier des Auques

Haies non entretenues. Difficultés circulation poussette Impasse des Auques Courriers aux propriétaires envoyés

Barrières qui gênent la venue des véhicules (pompier notamment) Impasse de la Montagne Noire Test pour maintenir la barrière ouverte en cours

Piste cyclable : flèches disparues + marquages qui s’effaçent Bd Thoré (Route nationale N112 gérée par l’Etat) Signalé à la Direction Sud-Ouest des Routes

RENCONTRES CITOYENNES 21/09/2023 - Quartier de la Falgalarié

Présence gravier sur la chaussée Rue Montségur FAIT

Présence de trous rue Mounier Rougearié FAIT

«Banc qui bouge» Bd Languedoc FAIT

Problème entretien / État des trottoirs Rue des Auques À inscrire au budget, 
opération de rénovation globale à prévoir

Problème évacuation eau de pluie (effet cuvette) devant garages
(+ de 5cm d’eau) 28 rue Montségur Budget 2024

Problèmes d’isolation/imperméabilisation dans logement social récent Bd Languedoc Médiation en cours avec bailleur social

RENCONTRES CITOYENNES 28/09/2023 - Quartier de la Mairie

Trous sur trottoirs, Problème notamment pour personnes agées Bd Léo Lagrange FAIT mais revêtement du trottoir qui se dégrade; 
à inscrire au budget

Herbes hautes+ passage trop étroit pour déplacements poussettes Rue du Progrès FAIT pour l’herbe, les trottoirs restent étroits

Problème écoulement eaux de pluie (mare d’eau) Bas de la rue Jean Jaurès Budget 2024 après la construction de l’école

Extinction éclairage public = Sentiment d’insécurité Bd Maylarié Travaux 1ère tranche fin 2024

Herbes hautes + éclairage absent Feu Aussillon village vers Canecrabe Taille OK ; pas d’éclairage , 
budget important si création

Tableau synthétique  des questions soulevées et les réponses déjà apportées.
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TRAVAUX

le tour   des chantiers
Petit panorama de tra-
vaux effectués par les 
agents des services tech-
niques de la ville (ST) 
et par des entreprises : 
aménagements, réno-
vations, créations…

Chantier de la nouvelle école à Aussillon
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TRAVAUX

• Construction de l’école du Val
Les travaux ont démarré depuis le mois de juin ; les bâtiments  
sont sortis de terre et ils seront tous hors d’eau, hors d’air fin 
janvier.
Les entreprises de second œuvre sont déjà à la tâche. Le calen-
drier est tenu, la livraison est maintenue en juillet pour une 
mise en service à la rentrée scolaire 2024.

• Rénovation des trottoirs
Les trottoirs des rues Lamartine, du 19 mars, de La Liberté et 
de L’avenir  ont été rénovés ; les passages bateau ont été repris 
et les bordures qui étaient en mauvais état remplacées.
Des travaux de réparation de voirie ont été mis en œuvre dans 
diverses rues de la commune avec notamment la reprise totale 
du revêtement de l’avenue de Toulouse au niveau du carrefour 
du square Eugène Guiraud.
257 000€ ont été investis cette année pour l’amélioration du 
cadre de vie et pour la sécurité des usagers.

• Réhabilitation du chenil
Les travaux ont démarré au mois d’octobre. Il s’agit de rénover 
les 49 boxes du chenil  : charpente, couverture, dallage, gril-
lage et couchage des chiens  seront entièrement rénovés ou 
remplacés.
Le bâtiment d’accueil fera également peau neuve et un agran-
dissement permettant d’accueillir une salle de soin sera 
construit.
Ces travaux d’un montant de 550 000€ ht, sont financés par 
les 21 communes du Tarn et de l’Hérault adhérentes au chenil, 
l’état, le département et la région.
La livraison de l’ensemble des locaux est prévue en juin 2024.

• Square Joliot Curie
Après le square Chopin, la commune poursuit la rénovation 
des placettes avec le square Joliot Curie.
Le projet a consisté à remplacer le revêtement bitumé par de 
la terre végétale semée d’un gazon résistant à la sècheresse et 
de planter des arbres qui sont venus s’ajouter aux existants. 
La désimperméabilisation des sols urbains permet à l’eau de 
s’infiltrer dans les sols, préservant ainsi le cycle de l’eau et la 
bonne santé des arbres. Cela réduit le risque d’inondation, 
aide à la lutte contre les îlots de chaleur urbains et améliore le 
bien-être en ville.
A la demande des habitants, un coin de bitume a été épargné 
pour leur permettre de continuer à jouer à la pétanque, et le 
stationnement a été repensé, créant ainsi quelques places sup-
plémentaires.
Ce sont 14 000 € qui ont été investis ; les travaux de terrasse-
ment ont été réalisés par l’entreprise CALAS, les agents de la 
commune ont réalisé les aménagements. 
Une nouvelle placette sera réalisée en 2024.

• Stores école Jules Ferry
A l’école Jules Ferry, des stores solaires ont été installés sur les 
salles les plus exposées aux rayons du soleil.
La cantine, les salles de l’ALAE, une classe de maternelle et 
le dortoir peuvent bénéficier de cette protection dès que le 
besoin s’en fait sentir.
L’ entreprise ICHER Frères a réalisé la pose pour un montant 
de  26 000€
Une seconde tranche est à l’étude pour 2024.

• Sas vélos
Afin de faciliter la circulation des cyclistes, et plus particuliè-
rement leur sécurité au redémarrage au carrefour à feux, des 
sas vélo ont été matérialisés au carrefour de l’avenue Toulouse 
au niveau du square Eugène Guiraud.
Ils facilitent les mouvements pour tourner à gauche en per-
mettant aux cyclistes de se placer avant que la circulation ne 
redémarre.
Au fur et à mesure des travaux engagés sur la voirie com-
munale, les aménagements pour les cyclistes seront pris en 
compte.

• Berges du Thoré
Lors de la crue de 2018, le Thoré a fortement dégradé une 
berge située en aval de Rigautou.
Avec l’aide du Syndicat Mixte du Bassin de l’Agout, des tra-
vaux d’aménagement et de reprofilage de la berge ont été ré-
alisés afin de limiter son érosion et faciliter l’expansion du 
Thoré en cas de crue.
Le lit du ruisseau a également été débarrassé des matériaux 
accumulés au fil des crues, et qui venaient perturber son 
écoulement et fragiliser la berge.
Subventionnés à hauteur de 35% par l’état, ces travaux ont été 
réalisés par l’entreprise Bardou pour un montant de 26 500€.

• Vidéo protection
En 2023, la commune a poursuivi  ses actions en faveur de la 
sécurité en réalisant l’extension de son réseau de caméras de 
vidéosurveillance.
Ce sont 8 caméras supplémentaires qui ont été installées dans 
le secteur de la mairie et dans le quartier de la Falgalarié.
Montant des travaux 103 500 € subventionnés à 50% par l’état.
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DOSSIER

1. Profession :
directeur ou directrice d’école...
Choisi sur liste d’aptitude par un jury académique, le directeur 
d’école incarne l’image de son établissement et exerce plusieurs 
responsabilités. 

-Pédagogie, animation, impulsion et pilotage de l’équipe ensei-
gnante.

-Admission, accueil et surveillance des élèves  ; présidence du 
conseil d’école ; règlement intérieur ; répartition des moyens et 
organisation du service ; sécurité de l’école. 

-Relations avec les parents d’élèves, la commune et la protection 
de l’enfance.  

2. Et Aussillon ? Trois directrices d’exception. 
Cathy Pradel (Bonnecousse-Le Val), Muriel Faure (Jules Ferry) 
et Laure Barthès (Les Auques) ont réussi à porter haut les cou-
leurs de leurs écoles, et à relever des défis qui étaient loin d’être 
gagnés d’avance. 

Cathy, dont la mère a été institutrice à Aussillon pendant 28 ans, 
a commencé comme professeur diplomée d’éducation sportive. 
Elle est ceinture noire de judo et footballeuse émérite. Issue de 
l’école normale de Foix, elle a exercé en Haute-Garonne, avant ses 
30 ans de carrière dans la vallée du Thoré, dont presque 20 ans à 
Aussillon. Muriel a débuté en Lozère, où elle a connu les classes 
uniques, la ruralité et les hivers rigoureux, avant de rejoindre le 
Tarn et Aussillon depuis 6 ans. Elle ne quitterait son poste pour 
rien au monde. Enfin, Laure est déjà directrice depuis 3 ans, après 
son diplôme de professeur d’école obtenu à l’Institut Universitaire 
de Formation des Maîtres. Attachée à la réalisation de projets, son 
maître-mot est l’efficacité du service public. 

La baisse de la démographie après la crise du délainage, les diffi-
cultés socio-économiques d’une partie de la population, parfois 
la perte de repères, ainsi que les disparités linguistiques liées aux 
phénomènes migratoires successifs ont créé des conditions édu-
catives bien spécifiques à Aussillon. 

Les Auques ont connu une phase de contraction de l’effectif, 
aujourd’hui surmontée. Avec près de 90% d’élèves dont les fa-
milles, françaises ou étrangères, sont issues principalement de 
trois pays (Turquie, Algérie, Maroc) et d’un département d’ou-
tremer (Mayotte), Jules Ferry insiste sur l’apprentissage de notre 
langue. Nos trois écoles font partie du Réseau d’Education Prio-
ritaire, dotées de moyens supplémentaires et de classes dédou-
blées. Jules Ferry et Bonnecousse-Le Val, situées tout ou partie 
sur le périmètre du Quartier Politique de la Ville (QPV) de La 
Falgalarié, bénéficient du Programme de Réussite Educative 
(PRE). 

Chacune de nos directrices, avec enthousisame et lucidité, fait 
preuve d’un engagement sans failles et d’une rare motivation 
pour mener les missions d’instruction et d’éducation à bien. 
Conscientes du rôle social que joue désormais l’école aux cotés 
de familles parfois désemparées, elles ont à cœur de garantir à 
chaque enfant l’espace de sérénité indispensable à son épanouis-
sement, sans perdre de vue leur droit à l’insouciance et à la spon-
tanéité, grâce à une pédagogie plus ludique et mieux adaptée à 
l’avènement d’une société du numérique et des médias sociaux. 

Ecoutons leurs mots sur le sens de leur engagement et leurs mé-
thodes. Ils sont importants.

« L’envie de créer des projets, d’impulser, l’engagement au service 
du public. » « La méthode ? L’écoute des parents, le lancement 
d’activités et d’évènements.  » «  Les relations avec les parents 

Profession :
directrice d’école

L’école, aux côtés de l’environnement familial, constitue la base de tout. 
C’est la fabrique citoyenne par excellence.  Elle prépare les jeunes à faire société. 
En France, l’instruction est obligatoire dès l’âge de 3 ans, jusqu’à 16 ans.
Les objectifs de l’école sont nombreux : acquérir du savoir, des connaissances de 
base, de la culture générale ou de la formation professionnelle et technique, dé-
velopper sa personnalité, son sens moral et son esprit critique, élever son niveau, 
s’insérer dans la vie, comprendre et partager les valeurs de la République et exercer 
sa citoyenneté. 
Cette mission essentielle est assurée par les équipes du corps enseignant, et en pre-
mier lieu les directeurs et directrices d’école. 

12



Dossier

d’élèves se passent bien, de manière confiante et coopérative. » 
« Les parents nous font confiance.»
« L’école offre une bulle de protection à l’enfant un lieu qui le 
préserve des problèmes extérieurs, où il va s’instruire, grandir, 
apprendre la tolérance, l’écoute et expérimenter le vivre-en-
semble.»

3. Le maillage éducatif, les interactions
avec la commune et les associations. 
Nos directrices ont souligné la qualité des relations avec la ville 
d’Aussillon, qui se distingue par l’accent mis sur la continuité 
éducative hors temps scolaire, en lien avec les écoles, au travers 
du PRE, des Rencontres lors des vacances scolaires (Quartiers 
d’été et été culturel), du sport et des associations comme l’AS-
SA (Soutien scolaire), ZebaZ’Arts ou le Pôle Art & Culture. La 
responsable du service Enfance de la mairie assiste aux conseils 
d’écoles.

Le Programme de Réussite 
Éducative (PRE)
Ce programme de (re)mise à niveau est 
réservé aux élèves des écoles relevant du 
périmètre du Quartier Politique de la Ville 
(QPV). Il concerne (22/11/23) 92  jeunes 
de 2 à 16 ans avec un parcours individua-
lisé. Le programme est doté de 101 314 
€ (2023) cofinancés par l’Etat et la com-
mune. Il peut intervenir sur le soutien sco-
laire, l’art, la langue française, la nature, 
le cirque, la danse, la médiation familiale, 
voire le recours à des spécialistes en or-
thophonie, motricité, psychologie, ou des 
disciplines médicales.   

L’ASSA
L’association loi 1901 basée à Aussillon « Accompagnement Scolaire 
et Soutien pour Adultes » (ASSA)  est née en 1992. Composée de 40 
bénévoles et deux jeunes gens en service civique, elle intervient en 
soutien scolaire auprès d’une centaine de jeunes du CP à la terminale, 
sous forme d’aide aux devoirs. Elle assure aussi une dizaine de forma-
tions en alphabétisation. L’ensemble représente près de 100 heures 
d’intervention par semaine. 

Pour devenir bénévole : 0563979350 ou associationassa@orange.fr

L’éducation est l ’arme la plus puissante 
que vous puissiez utiliser pour changer le monde.

Nelson Mandela“

“

Cathy Pradel
(Bonnecousse-Val)

Muriel Faure
(Jules Ferry)

Laure Barthès
(Les Auques)

L’ALAE et ALSH
Enfin, les Accueils de Loisirs Associés aux Écoles (ALAE) et Accueil de 
Loisirs Sans Hébergement (ALSH) reçoivent les enfants en dehors 
des heures de classe pour des activités ludiques et éducatives. 

Contact : dpe@ville-aussillon.fr
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LA GRIFFE

Réunis autour du maire lors des céré-
monies du 11 novembre, nos jeunes 
ont pour leur deuxième partie de 
mandat plusieurs projets.

• un projet « Sport en Famille » est 
en cours de réflexion, où les jeunes 
souhaitent proposer une après-mi-
di sportive au cours de laquelle les 
aussillonnais pourront pratiquer 
et découvrir de nouvelles activités 
sportives faciles à faire en famille. 
• Ils souhaitent aussi dynamiser la 
ludothèque d’Aussillon créée par 
le CMJ 2016, en commençant par 
renouveler les jeux qui sont usés, 
abîmés ou avec des pièces man-
quantes.

À cet effet, ils envisagent de faire 
appel à la générosité des Aussillon-
nais à travers un appel à don de jeux 
(probablement, début 2024).

Récompensés par le 1er prix de 
l’engagement local 2023, ils ont la 
lourde tâche d’accueillir et de coor-
ganiser l’édition 2024 de ce trophée. 
En effet, le samedi 4 mai 2024, la 
commune accueillera sur le com-
plexe sportif « Costis-Carayol » l’en-
semble des CMJ du Tarn pour par-
ticiper à une journée de la jeunesse 
initiée par l’ADM (Association des 
Maires du Tarn) et le conseil dépar-
temental jeunes. Avec une théma-
tique autour du sport, nos jeunes 
élus ont eu l’idée organiser ce jour-là 
les premières olympiades des CMJ, 
aidés en cela par le comité départe-
mental olympique sportif et Mme 
Rodriguez coordonnatrice de l’asso-
ciation des Maires du Tarn.

à mi-mandat
Le conseil municipal jeunes

Le CMJ compte dans ces 
rangs Mustafa et Erdogmus 
jeunes élus du Conseil mu-
nicipal des jeunes d’Aussil-
lon, mais aussi représen-
tant du collège Jean-Louis 
Etienne au Conseil Dépar-
temental des jeunes.

Élus en décembre 2022 pour deux ans, les quinze jeunes de ce 6 ème 
mandat arrivent à mi-course. Réduits à 14 après une démission, ils 
restent mobilisés et investis.
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entreprises

des entrepreneurs
Le tour

Depuis l’été 2020, l’équipe municipale va régulièrement à 
la rencontre des investisseurs qui ont choisi Aussillon. 
À ce jour, une trentaine d’entreprises ont fait l’objet d’une 
visite du maire et de ses adjoints. 
Créateurs d’emplois et de valeur ajoutée, les entrepreneurs 
sont une clé essentielle de compréhension des dynamiques 
d’un territoire et de son attractivité.
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ENTREPRISES

LABORATOIRE PEREIRA
Avec son savoir-faire et ses investissements dans 
du matériel de haute-technologie, le laboratoire 
de prothèse dentaire Pereira, avenue Foch, per-
dure depuis quarante ans. Ligio, le fondateur (en 
1983), a transmis l’entreprise à ses deux fils Ma-
thieu et Simon, qui continuent son travail, basé 
à la fois sur la technique et la précision d’orfèvre 
des prothésistes.

MALET-LA MAISON DU BOIS
Avenue Charles-Sabatié, dans le quartier gare 
en plein développement, Anne et Frédéric 
Malet dirigent «Malet-La Maison du Bois», 
spécialisée dans la menuiserie alu-bois-pvc, 
les cuisines, les portes de garages, les volets 
roulants, les clôtures, l’aménagement de ma-
gasins, la quincaillerie..., qui emploie dix sa-
lariés.

LACUS FELT
Lacus Felt, basée rue de La Mécanique et dirigée 
par Gilles Le Bozec, est une unité de production 
de feutres et non-tissés industriels (pour la plupart 
issus de matériaux recyclés), destinés au bâtiment, 
la literie, l’automobile, l’habillement, les piscines… 
L’entreprise emploie 17 salariés et tente de déve-
lopper de nouveaux marchés pour assurer sa pé-
rennité.
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ENTREPRISES

LA MÉTAIRIE DU 
CHÂTEAU
A deux pas du village, 
Mathieu et Clémence 
ont rénové la « métai-
rie du Château », une 
ancienne ferme du 
début du XIXe siècle, 
située en haut du bou-
levard de La Maylarié. 
Le chanteur lyrique 
et la danseuse-comé-
dienne ont remarqua-
blement transformé la 
métairie, qui offre dé-
sormais une résidence 
artistique, des gîtes, 
des studios d’enregis-
trement et un théâtre 
privé. 

MAG IMPRIM
Magali Lagoute a déménagé son atelier 
d’Aiguefonde à Aussillon, rue Alfred de 
Musset, où elle propose la création, la ré-
alisation et l’impression de tous types de 
documents, de l’affiche à la carte de visite. 

LE CCL
Situé au début de l’avenue de Toulouse, l’agence du Comp-
toir Commercial du Languedoc d’Aussillon (une des 50 du 
groupe fondé à Castres en 1887) emploie dix personnes 
localement. Le CCL est implanté sur la commune depuis 
presque deux décennies. Dirigé par Cédric Carrégalo, il 
propose une palette de services allant de la fourniture de 
produits de gros œuvre, aux études de rénovation et d’amé-
nagement pour l’habitat individuel et collectif et une large 
gamme de produits, matériaux, plâtrerie, isolation, acier, 
quincaillerie, panneaux solaires... Un showroom intérieur 
présente également de nombreux produits de menuiseries, 
salles de bain et carrelages.
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Le cabinet
du bien-être

Sandra Mao, diététicienne, et Julie Sanchez, réflexothérapeute, se sont 
installées avenue de Toulouse à l’été 2023, où elles dispensent leurs disci-
plines pour le plus grand bonheur de leurs patients.

INITIATIVES AUSSILLONAISES

C’est un des maux de nos sociétés oc-
cidentales  : le surpoids. «  80 % de mes 
patients viennent pour perdre des kilos », 
confirme Sandra Mao (49 ans), qui a bas-
culé d’une carrière d’ATSEM (agent ter-
ritorial spécialisé des écoles maternelles) 
à celle de diététicienne. Après une for-
mation solide (notamment un diplôme 
d’État de diététicienne-nutritionniste), 
la Carcassonnaise d’origine s’est lancée à 
fond dans cette spécialité, avec un credo 
généreux  : « Je veux aider les gens à être 
bien dans leur corps.  » L’Aussillonnaise 

(depuis 2019) revendique également une 
méthode  : «  Je n’interdis aucun aliment 
(sauf pathologie). C’est par le plaisir qu’on 
peut perdre du poids durablement.  » Po-
lyvalente, Sandra intervient également 
auprès des diabétiques pour «  leur ap-
prendre à rééquilibrer leur alimentation et 
à stabiliser leur glycémie », ainsi qu’auprès 
des personnes atteintes de problèmes 
intestinaux. « J’ai aussi une formation de 
naturopathe, qui permet de donner un 
coup de pouce naturel quand cela est né-
cessaire. »

«  Avant d’arriver à 40 ans, j’ai voulu 
prendre un virage professionnel ». Quatre 
ans avant l’échéance, Julie Sanchez est des-
cendue de sa montagne (Laprade Haute) 
pour ses contreforts, à Aiguefonde. Elle 
est aussi passée d’emplois en centres hos-
pitaliers (Carcassonne puis Castres) à 
une activité indépendante de «  réflexo-
thérapeute  ». «  Les soins de réflexologie 
ont pour but d’accompagner vers le bien 
être des personnes atteintes de troubles 

émotionnels et/ou fonctionnels par la sti-
mulation de zones ou de points réflexes. » 
Sont visés  : «  pieds, mains, visage/crâne, 
oreilles, dos… ». Diplômée de l’école inter-
nationale de réflexogie de Toulouse, Julie 
pratique massages, drainages lympha-
tiques et soins adaptés pour « soulager les 
maux de dos, douleurs et tensions muscu-
laires, état de fatigue, céphalées, problèmes 
circulatoires, troubles digestifs… ».

SANDRA MAO
pour être bien dans son corps

JULIE SANCHEZ
soins, massages, drainages…

Julie Sanchez

06 33 03 69 53

sanchezjuliecbe@gmail.
com

FB : Cabinet Bien Etre Julie 
Sanchez Aussillon.

Sandra Mao

 07 87 31 80 34

www.sandramaonature.com

@madietmadit 
(consultations sur RDV)
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INITIATIVES AUSSILLONAISES

Julie SanchezSandra Mao
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CULTURE et patrimoine

Chanter à Aussillon

Des « healing songs » des tribus amérindiennes aux mélopées 
des chamans sibériens, en passant par le baroque européen, le 
chant est vibration et expression. 

A FUNTANA : AUX SOURCES DE LA CORSE. 
«A Funtana», c’est l’histoire de trois femmes réunies autour 
d’un amour profond pour la Corse, sa culture, sa musique et 
ses polyphonies en particulier, dont elles se sont imprégnées 
avec passion jusqu’à la source. Elles se retrouvent pour servir 
ces chants qui les bouleversent tant, de par leur caractère ances-
tral, généreux, authentique, avec plaisir, exigence et humilité. Le 
chant corse nécessite une attention à l’autre, une intimité, un re-
gard, une écoute très intense. La liberté des ornementations, les 
sensations vibratoires et la combinaison des harmoniques, com-
posants du son des trois voix, génèrent une émotion puissante. 
Elles ont choisi un répertoire qui allie les fameuses paghjelle, les 
chants religieux et la chanson nouvelle inspirée de la tradition.
(Extrait du site https://www.afuntanatrio.com/)

A Funtana n’est pas venu à Aussillon tout à fait par hasard. En 
2022, le Troubadours Art Ensemble de Gérard Zuchetto s’était 
produit ici pour les Médiévales, avec un magnifique concert de 
chants lyriques du XIII et XIV ème siècles. Puis ils sont revenus 

en août 2023, toujours à St André, dans le cadre du festival « Les 
troubadours chantent l’art roman en Occitanie » pour le concert 
« Clamor ! » de Sandra Hurtado-Ròs.  C’est ainsi que s’est créé 
le contact. 

Pour l’édition 2023 du traditionnel concert de la Saint André, la ville d’Aussillon avait invité 
le trio féminin A Funtana, dont le répertoire puise dans la tradition du chant polyphonique 
en langue corse. Puis nous avons eu une chorale dacquoise.   
L’occasion d’en dire plus sur le chant, qu’il soit polyphonique ou choral, de sa place et son im-
portance dans la vie de nombreux Aussillonnais amateurs, semi-amateurs ou professionnels. 

EUPHONIA : UN CHOEUR OUVERT À TOUS POUR  
UN RÉPERTOIRE EXIGEANT
Le Magazine a rencontré Eric Guinedor (chef de choeur, pro-
fesseur de musique) et Daniel Pauthe (choriste et co-fondateur) 
pour mieux comprendre l’itinéraire et la formation d’un en-
semble choral amateur, souvent accompagné de musiciens ou 
chanteurs professionnels. Domiciliée à Aussillon, cette chorale 
d’une cinquantaine de choristes répère tous les lundis soir à l’an-
cienne école du Village, dans un local équipé mis à disposition 
par la Ville d’Aussillon. Euphonia aborde depuis sa création un 
répertoire exigeant, avec un succès qui ne se dément pas et une 
qualité reconnue.

Quelle est la genèse d’Euphonia, comment ce choeur s’est-il 
constitué au fil du temps ?
Euphonia, en temps qu’association, s’est créée en décembre 
1996. 27 ans déjà. Liliane Gros en a été présidente jusqu’en 2022, 
et Eric Guinedor occupe désormais cette fonction. Composé 

d’une vingtaine de choristes au départ, l’ensemble rassemble 
aujourd’hui 58 membres, tous bénévoles. Malgré une forte exi-
gence sur notre répertoire et nos créations, le recrutement est 
ouvert à tous, sans filtres ni audition préalables. « Tu as envie de 
chanter ? Tu viens. » 

Comment conciliez-vous ce recrutement basé sur la simple en-
vie de chanter et la poursuite d’un répertoire exigeant ?
A partir de l’envie initiale de pousser notre porte, toujours 
ouverte, l’engagement est souvent transcendé par l’alchimie 
du chant choral, des énergies libérées et reçues, avec en point 
d’orgue les concerts en public, qui demandent des mois de travail 
de préparation. Notre motivation, elle se nourrit par exemple de 
retours de choristes nous disant deux semaines après qu’ils sont 
encore « habités » des vibrations et de l’esprit d’un concert, ou 
bien de ces jeunes gens découvrant avec ravissement la puis-
sance de la musique baroque. 
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CULTURE ET PATRIMOINE

MATHIEU SEMPÉRÉ

Allez chanter, on se sent beaucoup mieux
Vous êtes producteur, chanteur lyrique et musico-
logue, quel regard portez-vous sur la place et l’im-
portance des chorales ?
La pratique chorale en amateur est une source 
d’énergie remarquable. La voix est le miroir de l’âme. 
Par ses vibrations, elle touche au plus profond de nos 
émotions. Chanter libère, rend joyeux. Chanter aide 
à guérir et soigner. Les choristes, après une séance 
de travail ou un concert, sont euphorisés. Pour ma 
part, je ne retrouve cette énergie et cette puissance 
des chorales que dans les orchestres de cuivres. 
Le travail vocal aide au développement personnel, il 
entraîne des libérations considérables. Allez chanter, 
on se sent mieux après... D’ailleurs, en 2004, j’avais 
créé la chorale des Abbesses, à Montmartre, qui existe tou-
jours. 

Vous envisagez de créer un festival de musique en 2024 dans 
la vallée. Ferez-vous appel à des chorales ? 
Il s’agira de la 1ère édition des Rencontres Artistiques de la 

Montagne Noire. Plusieurs spectacles 
sont prévus durant l’été, avec en point 
d’orgue « La Vie Parisienne » de Jacques 
Offenbach, un opéra-bouffe créé la veille 
de l’Exposition universelle de 1867. 
Nous ferons appel à des chorales, car 
je crois beaucoup aux synergies entre 
choristes amateurs et chefs de choeur 
ou chanteurs professionnels. Il m’ar-
rive régulièrement de chanter avec des 
choeurs. L’effet de « vent dans la voile » 
pousse à donner encore plus au public. 
Depuis mon installation en 2019 à Aus-
sillon, à la Métairie du Château, j’ai ren-

contré sur place d’excellents musiciens, choristes, techniciens, 
artistes et un réel intérêt du public. C’est un terreau remar-
quable pour structurer et construire une offre musicale de 
qualité dans notre vallée, en lien avec les élus et les institu-
tions.

AUTRES CHORALES À AUSSILLON
• Aussillon Chante, sous la direction de Cédric Catha-
la-Caumette, est forte d’une trentaine de choristes et 

recrute, pour un répertoire tourné vers la variété.  
Contact : Janine MAYNAUD 06 34 71 40 37 

• Chorale Saint André. Choeur paroissial de chants litur-
giques de 20 choristes

Contact : M. FABRE 06 21 85 47 41

 Justement, le répertoire d’Euphonia est connu pour être exi-
geant. Comment a t-il évolué ? 
Au départ, avec 20 choristes, nous chantions à trois voix, sopra-
no, alto et hommes. Aujourd’hui, à 58, nous pouvons chanter à 
8 voix en doublant  chaque registre, qu’il s’agisse des femmes ou 
des hommes. Cela nous a amené jusqu’à des œuvres majeures 
comme le Requiem de Mozart, ou le Magnificat de Bach. En 
2023, nous avons créé le Requiem de Maurice Duruflé, pour 
choeur et orgue, qui a été donné à Notre-Dame de la Platé de 
Castres ou en l’église Saint-Sauveur de Mazamet. Pour 2024, les 
1er et 7 juin, nous préparons un concert intitulé  : « Purcell et 
nos contemporains, dissonances dans la musique anglaise des 
17ème et 20ème siècles ». 
Cette réputation construite au fil du temps nous a permis de 
nous produire également dans des lieux d’exception, comme les 
cathédrales de Sainte Cécile d’Albi ou Saint Etienne de Toulouse. 

Et au plan économique, comment fonctionne l’Ensemble Vocal 
Euphonia ? 
Depuis l’origine, nous fonctionnons modestement et à l’équi-
libre. L’essentiel de nos ressources vient de la billeterie des 
concerts, qui reste très abordable. Les choristes membres paient 
une cotisation de 5 €/an. Parfois, des mécènes décident d’ac-
compagner un concert. Enfin, nous recevons des subventions 
symboliquement importantes des villes de Mazamet et Aussil-
lon, comme d’autres chorales du mazamétain. Aussillon nous 
met à disposition les locaux pour les répétitions ou bien l’église 
St André si nécessaire.  Avec ces ressources, il faut assurer les lo-
cations de lieux, et le défraiement de musiciens professionnels, 
le cas échéant. Rien ne serait possible sans le bénévolat. 

Notre vraie récompense, ce sont les 38 soirées de répétition et 
de partage, social, émotionnel, culturel et bien sûr l’accueil du 
public. 

Comment vous contacter pour un apprenti-choriste ou un or-
ganisateur de concerts ? 
C’est très simple. 

Ensemble Vocal EUPHONIA, 
19 rue Edouard Manet 81200 AUSSILLON 

Tél : 06 74 28 32 96 
ensemble.euphonia@gmail.com
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Exhibition de basket free style durant Quartiers d’été

Les médiévales au village

Reprise de la Journée citoyenne

Le chœur d’Hommes de Dax pour le concert de Noël

EN IMAGES
Durant ces derniers mois, la ville a proposé de nombreuses animations, dont nous vous présentons 
un retour sur images

… EN IMAGES… EN IMAGES… EN IMAGES… EN IMAGES…  EN IMAGES…  EN IMAGES… 

Fête du Parc avec Kahwa Arabias

Trail nocturne

Halloween

Clamor à l’église du village

La Saint-André avec A Funtana

Concert de clôture 
avec H’Tag 80
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Le trail des Écoliers
La course des petits a eu lieu une semaine 
avant celle des grands et a rassemblé 600 
enfants de CM1 et CM2 d’une vingtaine 
d’écoles du bassin mazamétain, au stade 
René-Carayol.
Les enfants ont tout donné durant 45 mi-
nutes, avec la participation amicale de 
Valentine Bastide, championne de France 
cadette du 2000 m steeple, quatrième au 
Festival Olympique de la Jeunesse Euro-
péenne à Maribor, qui a accompagné les 
athlètes en herbe et la présence de Nicolas 
Jalabert, ambassadeur du sport à Aussillon.

HORS-PISTE

Des trails au top

La cinquième édition du trail de La Passerelle a battu tous les 
records, avec 1124 participants et plus de 30 degrés au thermo-
mètre. Départ d’Aussillon, arrivée Mazamet, au travers de pay-
sages et de sites remarquables et de sentiers magnifiques.
Pour la course reine, Le Nore (61 km, 3000 m D+), c’est le local 
de l’étape, Mathieu Cousinié, deuxième l’an dernier qui s’est im-
posé, en 6h17. Chez les filles, la Blagnacaise Sandrine Da Cunha 
(notre photo) a décroché la timbale en 9h03.
Sur le Mazamet (29 km, 1650 m D+), c’est le duo Ludovic Fer-

nandez et Marie-Astrid Vres (Lombers) qui s’impose.
Sur le Montagnès (20 km, 1000 m D+), le pompier aussillon-
nais, champion de triathlon, Aurélien Pinel, a terminé en tête, 
de même que Wiebke Rubke, chez les filles.
Sur l’Aussillon (12 km, 750 m D+), Romain Barthez a terminé 
encore une fois en pole position, comme la Carcassonnaise Clé-
mence Bariteau.
Bravo aux participants et aux nombreux bénévoles, qui ont per-
mis ces courses magnifiques !

Le trail de La Passerelle et celui des écoliers ont rassem-
blé respectivement 1124 et 600 participants. Une belle 
réussite pour les manifestations organisées par les villes 
d’Aussillon et Mazamet.

23



24

SPORTS

Les promesses
de Clara

ATHLÉTISME

A 17 ans, l’Aussillonnaise est un des espoirs de sa spécialité, le lancer du disque. 
Brillante au lycée, elle se destine à une carrière d’architecte.

Robert Jeanjean dit de son élève qu’elle aurait pu faire 
carrière dans le football  : «  Elle est capable d’enchaîner 
une centaine de jongles avec une balle de tennis. Clara 
est extrêmement adroite. » Ce n’est pas la moindre de ses 
qualités, comme le précise l’entraîneur emblématique des 
lanceurs de l’Étoile et de Clara depuis l’enfance : « Elle a 
le physique (1,75 m), la tonicité, la polyvalence… c’est une 
vraie lanceuse. A côté, c’est une enfant modèle, mûre et 
consciencieuse. » 
Après avoir touché au basket, à l’équitation, au foot et 
même au cirque, Clara a trouvé sa voie dans l’athlé-
tisme : « J’étais déjà plus grande que mes copines. J’avais 
le profil. J’ai commencé avec Chantal Foglieni. J’ai tout 
de suite aimé. Du javelot, je suis passée au poids, puis 
au marteau. J’adore ce mouvement, cette gestuelle. C’est 
agréable la sensation d’aller plus loin. »
Avec un record à 40 mètres, la discobole a beaucoup 
progressé depuis ses premiers jets au stade René-Ca-
rayol. Elle a aussi étoffé son palmarès, avec une mé-

daille d’argent aux championnats de France cadets à Sa-
lon-de-Provence (39,80 m) et le titre national par équipe, 
avec Tarn Sud Athlétisme. Des résultats qu’elle espère 
reproduire en grimpant de catégorie  : «  J’aimerais aller 
aux France juniors. Mais, étant première année, ce sera 
plus dur. J’aimerais également battre le record de l’ESA 
(41 m).» Celle qui a plongé dans l’athlé en regardant un 
perchiste sauter à la télé ne se fixe pas d’autres limites 
que celle « d’aller le plus loin possible et de tout donner. 
D’abord, ce que je veux c’est prendre du plaisir. » 
La seule borne à sa progression dans un futur proche 
pourrait être son entrée dans les études supérieures. « Je 
me destine à l’architecture», explique l’élève de terminale 
du lycée Soult (option maths et sciences de l’ingénierie). 
Ses parents Stéphanie et Jérôme, établis dans le quartier 
de l‘Espace Claude-Nougaro, peuvent être fiers de Clara, 
bien dans sa tête et dans son corps. Prochaine échéance 
pour la championne aussillonnaise : les championnats de 
France hivernaux, en février, toujours à Salon.
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QUE   SOMMES-NOUS DEVENUS ?
Impossible d’échapper aux horreurs du monde et à l’image 
du chaos dans notre propre pays que  les média nous ren-
voient chaque jour sans pour autant  que la vérité soit tou-
jours conforme à la réalité qu’on nous donne à voir.
Pessimisme individuel et morosité collective  : aurions- 
nous perdu tout repère et toute humanité minés par un 
fatalisme qui nous murmure que plus rien ne fonctionne 
et que tout est foutu.
Et pourtant, le cœur de la France bat toujours dans ses 
34945 communes et plus de 500000 élus locaux  avec 1,5 
million à d’associations et quelques  22 millions de béné-
voles. Ce maillage  n’est pas tant le reflet de nos divisions 
que la marque d’une fondation solide et notre force.
Alors pourquoi ne pas partir du local pour espérer encore.
Depuis trois ans l’opposition élue du conseil municipal 
joue pleinement son rôle avec discernement et lucidité  : 
elle n’est crédible que parce qu’elle ne s’oppose pas par prin-
cipe .Elle n’a pas de sentiment d’inutilité .
Mais elle  peine à faire entendre sa voix parce que  les mé-
dia locaux ne font plus écho aux réunions des conseils mu-
nicipaux de notre bassin .
Que retenir de  la première moitié du mandat municipal ?
La suppression de la Taxe d’habitation a rompu le lien 
entre les habitants et leur commune  : l’imposition com-
munale est désormais   à la seule charge des propriétaires 
Aussillonnnais .
L’eau et l’assainissement gérés par le SIVAT subissent des 
augmentations importantes cette année qui devraient se 
répercuter pendant  quelques années 
Le vieillissement et le remplacement de la population 
continuent à peser sur les perspectives d’avenir.
La construction de l’école du Val et d’un complexe sportif 
, la réfection du boulevard de la Maylarié sont les grands 
choix d’investissements que nous soutenons.
Bonnes fêtes de fin d’année à toutes et à tous  mais surtout 
Joyeux Noël dans la joie de la nativité, cadeau de nos ra-
cines judéo Chrétiennes.

■

® Groupe minoritaire® Groupe majoritaire
Le  bien-vivre ensemble constitue l’ADN des politiques 
municipales d’Aussillon depuis de nombreuses années. 
Le plus que trentenaire festival Reflets & Rythmes en est 
le symbole le plus ancien. Les diverses « Rencontres » fes-
tives ou citoyennes qui jalonnent l’année, l’Espace de Vie 
Sociale, appelé à se développer, la Rénovation urbaine 
et les actions qui l’accompagnent (dont la dernière en 
date, le projet « Mon quartier, des arbres ») mais aussi les 
Conseils citoyens et toute notre politique sociale et édu-
cative démontrent que notre souci majeur est d’œuvrer 
pour le bien-être de tous.
Les mesures prises pour renforcer la sécurité dans notre 
commune vont dans le même sens. Nous avons inves-
ti de manière conséquente dans la vidéo-protection qui 
permet de surveiller les espaces publics, de dissuader les 
actes de délinquance et faciliter la résolution des inci-
dents. Nous travaillons en étroite collaboration avec les 
forces de l’ordre et  tenons à exprimer notre gratitude en-
vers les policiers et les pompiers qui veillent sur notre 
commune, assurant notre protection au quotidien. Leur 
engagement et leur dévouement sont essentiels pour 
maintenir la tranquillité publique et ce bien vivre en-
semble dans le respect des uns et des autres.
Nous tenons à souligner les choix forts que nous faisons 
en matière d’investissement pour l’éducation, car nous 
croyons fermement que l’éducation est le pilier de notre 
société et qu’il est essentiel de donner à nos jeunes les 
moyens de se développer et de s’épanouir.
De plus, nous avons mis l’accent sur les économies 
d’énergie et la transition écologique et avons pris des me-
sures concrètes pour encourager la sobriété, favoriser les 
énergies renouvelables et sensibiliser nos concitoyens à 
l’importance de ces enjeux.
Que ce soit à l’international ou au national, les crises et 
les conflits qui secouent la planète se traduisent par une 
montée de la méfiance, de la peur de l’autre, de l’exclu-
sion, de la brutalité et de la violence.
En tant que groupe majoritaire, nous sommes fiers des 
choix que nous avons faits pour notre ville. Nous pour-
suivrons dans cette voie, c’est notre façon d’œuvrer pour 
la paix, la solidarité et le respect de la vie humaine.
L’équipe du groupe majoritaire 
Aussillon Ensemble

■

TRIBUNE LIBRE
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DÉCÉS

NAISSANCES

• Juillet - août - septembre 2023

Rayan RACHIDI

Nassim SAID

Khadija SAID ABDOU

Lilya AABDI

Tiago MARQUES

Inaya BENDAHMANE GONCALVES

Sultan VURGUN

Stella THOMAS

• Octobre - novembre - décembre 2023

Zeïnab DAO

Laynia IBRAHIM

Louka NAYROL

Aymane ATTOUMANE

• Juillet - août - septembre 2023
Christian GAU, 76 ans, 14 rue du Champ 
de Mai
AIELLO Patrick, 57 ans, 1 rue Blériot
CANO CANO Juan, 74 ans, 4Bis rue de la 
Gravière
KAMINSKI Hervé Guy, 93 ans, 2 Cours 
Mirabeau
Mohamed YETTOU, 94 ans, 29 rue des 
Cévennes
Aïssa ZEGHMATI, 96 ans, 5 rue Alfred de 
Musset
Frédéric COMBES, 56 ans, 22 rue d’Aus-
tralie
Jean SAULLIÈRE, 88ans, 10 rue des 
Cévennes
Marcelle HERNANDEZ, 91 ans, 20 rue du 
Château
Guy MARTY, 89 ans, 14 rue du 11 No-
vembre 1918
Tassadit LABACI, 94 ans, rue Maylarie la 
jetée
Mohammed MOULA, 64 ans, 14 rue Fré-
déric Chopin
Nadine ARNAUD, 65 ans, 5 La jetée, ap-
partement 8511
Gérard SICARD, 72 ans, rue de la Paix
Fatma CHAMAINE, épouse LACOMBE, 70 
ans, rue de la Paix

• Octobre - novembre - décembre 2023
Antoine LOPEZ, 96 ans, 37 Bd du Maré-
chal Leclerc
Nicole AZEMAR épouse DOUGADOS, 88 
ans, 1 rue Pierre Curie
Jean-Pierre GLORIES, 71 ans, 7 Moulin 
Gau (Payrin)

Jean-Pierre GAU, 76 ans, 10 rue Braque

René CANO, 89 ans, 9 rue Charles Péguy

Pierre AMALRIC, 89 ans, 12 chemin de la 
Rougearié

Roger FUSTER, 91 ans, 8 rue des 
Cévennes

Jean MAUREL,88 ans, 86 Charles Péguy

Stéphane LEROY, 52 ans, 17 Square Jean 
Sébastien Bach

André DELPAS, 93 ans, USLD rue de la 
Paix

André JAU, 92 ans, USLD rue de la Paix

Jacqueline LATGER, veuve Pailhé, 86 ans, 
10 Rue Baptiste Corot

Didier BOURGUIGNON, 71 ans, 22 cours 
Mirabeau

Alain MADAULE, 68 ans, 25 Rue Cham-
bord

Serge ANGELOTTI, 71 ans, 3 Impasse les 
Persanes

Bernard PUJOL, 88 ans, 8 Rue de la Ferme 
Fontalba, Aiguefonde (Tarn)

Michel CAPÉLA, 77 ans, 17 Avenue 
Jacques Brel

Chérifa ECHIKR, veuve El Fekaïr, 83 ans,  
3 Ter Allée des Auques

Jean CROZES, 68 ans, 40 Rue du Four

Yvonne DOMPS veuve MENNEBOO, 96 
ans, rue de la Paix

Eliane LACOURT veuve BROCHIER, 91 
ans, rue de la Paix

Gilles IULIANO, 89 ans, 31 Avenue de la 
Gare (Revel)

Gérard GNECH, 73 ans, 7 Les Bascouls

Laila FOUDIL-CHERIF épouse MEBARKA, 
85 ans, 31 rue Honoré de Balzac

Martine GRAMUSSET veuve CROZES,  
72 ans, 40 rue du Four

Adrienne MOURLAN, 71 ans, 
24 rue Val d’Aussillon

etat-civil

MARIAGES

• Juillet - août - septembre 2023

Caroline ROCACHER et 
Ludovic GALIBERT

Coralie HEBRARD et Yoann SIRE

• Octobre - novembre - décembre 2023

Darati OMAR BOURA et 
Abeni HOUMADI

Manel KADRI et Ayoub OUCIF

Hasan KIZILKAYA et Sultan YAYLA

Grégory VIENS et Amandine SANCHEZ
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